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Bericht des AStAs 
Zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 07.09.2023 

Liebe Parlamentarier*innen, 

wir hoffen, es geht euch gut. Im Folgenden findet ihr den Bericht zu unserer Arbeit seit der letzten 
Sitzung. Wenn Fragen sind, meldet euch gerne vorher per Mail oder während der Sitzung!    

Herzliche Grüße 
euer AStA 
 
Es berichten: 

Mitglied Position Team(s) 

Sarah Toepfer Sprecherin Vorsitz 

Raphael Martin Stellv. Sprecher Vorsitz 

Annika Ricke Finanzreferentin Finanzen und Fachschaften 

Denise Brüßermann Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Leslie Jil Stracke Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Carla Eschen Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Alina Bähr Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Darius Weitekamp Referent Soziales, Diversität und Internationales 

Yasmin Sherif Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Laura Marklewitz Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Maxim Motragh Referent Nachhaltigkeit und Mobilität 

Finn Liedtke Referent Kultur 

Marcel Oliver Morczinek Referent Kultur 

Manie Sayasith Referentin Kultur 
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Vorsitz 

Semesterticket  

Wir haben weiterhin versucht, eine Lösung für das Semesterticket zu erarbeiten. Dafür haben 
Sarah und Carla an der Semesterticket Konferenz des Landes-ASten-Treffens (LAT) teilgenommen. 
Dort haben wir besprochen, wie die Kommunikation mit Presse, Studierenden etc. aussehen kann, 
und haben unsere Forderungen konkretisiert. Bei dieser Veranstaltung war auch Vertreter*innen 
des Verkehrsministeriums anwesend. Eine Lösung, die die Zukunft des Semestertickets sichert, 
wurde allerdings erwartungsgemäß nicht präsentiert. 
Zusammen mit dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit haben wir an der Kommunikation mit den 
Studierenden gearbeitet und das Schreiben, welches auf der Homepage und unseren Social-
Media-Kanälen veröffentlicht wurde, vorbereitet.  
Außerdem waren wir mit Herrn Altmiks, einem Rechtsanwalt aus der Kanzlei von Herrn 
Achelpöhler in Münster, in Kontakt. Er hat uns zur Kündigung des Semestertickets beraten: Es ist 
nicht möglich, Klauseln in die Kündigung aufzunehmen, welche uns ermöglichen, die Kündigung 
unter bestimmten Umständen zurückzunehmen. Für die Rücknahme einer Kündigung ist stets das 
Einvernehmen aller Vertragspartner erforderlich. Wir werden also darauf verzichten, in der 
Kündigung, welche wir an DSW21 und den VRR schicken werden, solche Klauseln mit 
aufzunehmen.  

Pressearbeit  

Seit dem Beschluss unserer Kündigung haben wir zahlreiche Presseanfragen erhalten, die wir 
bearbeitet haben. Darunter fallen die Ruhr Nachrichten, die WAZ, Radio 91.2 und der WDR.  

Vorstellung beim Rektorat  

Der AStA hat sich beim Rektorat vorgestellt. Dort haben wir uns über den aktuellen Stand beim 
Semesterticket, Nachhaltigkeit und das Projekt "Grüner Campus” ausgetauscht.  
Der Kanzler hat zugesichert, sich der Problematik mit den Anträgen auf Raumüberlassungen von 
Fachschaften anzunehmen. Diese müssen - Stand jetzt - immer von Sarah oder Raphael 
gegengezeichnet werden, bevor das Dezernat 6 (zuständig für Bau- und Facilitymanagement an der 
TU Dortmund) die Raumreservierungen bestätigt.  
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Prorektorin Diversität  

Die neugewählte Prorektorin für Diversität, Frau Prof. Wiederkehr,  hat uns im AStA besucht. 
Zusammen mit dem Team SDI haben wir mit ihr über Frauenförderung, ihre Einstellung zum Raum 
der Stille, zu kostenlosen Periodenprodukten und genderneutralen Toiletten sowie über 
Unterstützung für Studierende aus einem nicht-akademischen Elternhaus ausgetauscht und 
konnten Einblicke in ihre Pläne für das Prorektorat gewinnen. 

Metropolrad Ruhr 

Wir hatten einen Termin mit Metropolrad Ruhr, da die Preise für die Nextbike-Nutzung angepasst 
werden sollen. Wir haben dazu einen Antrag vorbereitet, der im weiteren Verlauf der StuPa-
Sitzung diskutiert wird.  
Geplant war eine Erhöhung der Preise bei gleichzeitiger Reduzierung der Freifahrzeit. Die 
Reduzierung der Freifahrzeit konnten wir dabei abwenden.   

LAStA Versicherung  

Wir haben weiter nach einer Versicherung für unser Fahrrad gesucht. Leider finden wir keine 
Versicherung. Wir standen diesbezüglich in Kontakt mit Metropol Rad Ruhr, mit Ansprechpersonen 
von „Dein Rudolph“ und verschiedenen Versicherungen und haben leider keine Lösung gefunden. 
Da wir aber auch nicht wollen, dass das Fahrrad einfach bei uns rumsteht, haben wir einen 
alternativen Vorschlag vorbereitet, den wir beim entsprechenden TO Punkt vorstellen möchten. 
Bewerbungsgespräche Referat Nachhaltigkeit und Mobilität 
Im Referat Nachhaltigkeit und Mobilität ist derzeit noch eine Stelle frei. Maxim ist bislang noch 
allein im Referat. Sarah, Maxim und Raphael haben Bewerbungsgespräche. Weiteres siehe unten in 
Maxims Berichtsteil :) 

ITMC-Beirat 

Wir haben Carla als Mitglied aus der Gruppe der Studierenden im ITMC-Beirat nominiert. Die 
formale Wahl erfolgt durch die studentischen Senatsmitglieder in der nächsten Senatssitzung.  

AStA-Fotos 

Für verschiedene Pressetermine, unsere Website und unsere Außenkommunikation haben wir 
Fotos vom AStA machen lassen.  

Mitarbeiter*innenausweis  

Für unsere Mitarbeiter*innen gibt es momentan noch keine Ausweise, die ihnen den Zugriff auf 
Uni-interne Systeme und das WLAN ermöglichen. Dadurch können sie oft auf Informationen nicht 
zugreifen, die sie beispielsweise für ihre Beratungen benötigen. Dafür haben wir Kontakt zum 
Kanzler aufgenommen. Er sucht nun mit dem ITMC nach Umsetzungsmöglichkeiten.  
In der letzten Legislatur wurde bereits versucht, auf direktem Weg mit dem ITMC eine Lösung zu 
finden, was sich damals als schwierig erwies.  

Ersti-Beutel  

Wie auch in den letzten Jahren haben wir einen Designwettbewerb für die Ersti- Beutel in 
Kooperation mit dem Studierendenwerk veranstaltet. Zur Auswahl der Gewinner*innen haben wir 
in unserer Sitzung Besuch von einer Vertreterin des Studierendenwerkes bekommen.  
Für die Bestellung der Taschen liegt auch ein Tagesordnungspunkt vor.  
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Pflegelotsin TU Dortmund  

An der TU Dortmund haben wir eine Pflegelotsin, die sich damit beschäftigt Mitarbeiter*innen und 
Studierende mit Pflegeverpflichtungen zu vernetzen und einen Austausch über ein solch sensibles 
Thema ermöglicht.  
Von Mitarbeiter*innen wird dieses Online- Angebot schon gut angenommen, von Studierenden 
allerdings noch nicht. Wir wollen nun dabei unterstützen, ein eigenes Online- Angebot für 
Studierende zu schaffen und die Bewerbung zu übernehmen.  

Tag der offenen Tür  

Auch in diesem Jahr wollen wir einen Stand beim Tag der offenen Tür bespielen, bei dem wir 
unsere Arbeit vorstellen können. Da uns letztes Jahr in unseren Räumlichkeiten kaum jemand 
gefunden hat, planen wir unseren Stand in diesem Jahr im Mensa Foyer.  

Vorkurse 

Im September starten wieder die Vorkurse an der TU Dortmund. In den letzten Jahren galt für die 
Studierende dieser Vorkurse das Vorkursticket in der Mensa als Nachweis für die 
Studierendenpreise. Mit Einführung des Deutschlandtickets bestand aber keine Notwendigkeit für 
diese Vorkurstickets mehr. Mit dem Studierendenwerk konnten wir nun erarbeiten, dass an den 
Mensakassen während des nächsten Monats reicht, wenn man sagt, dass man einen Vorkurs 
besucht.  

Senatskommission für Qualitätsentwicklung in Studium und Lehre 

Da die Wahlen der Kommissionen erst im Oktober stattfinden, unterstützt Sarah noch das Team 
Hopo in den Sitzungen der SK QSL. Durch unseren doppelten Besuch kann Team Hopo so schon 
optimal in die Kommission eingeführt werden.  
Im Moment werden dort die Akkreditierungsauflagen und Empfehlungen besprochen.  

AG Machtmissbrauch  

Die AG Machtmissbrauch der Universität hat zum ersten Mal getagt. Sarah hat an der Sitzung 
teilgenommen. Es gab einen Input darüber, was man unter Machtmissbrauch alles verstehen kann 
und wir haben uns darüber ausgetauscht, wie wir uns die Arbeit vorstellen.  
Im Oktober findet dann das erste Erarbeitungstreffen statt, nach dem wir gerne konkreter 
berichten.  

Erstsemesterbegrüßung  

Am 9.10.2023 findet wieder die Erstsemesterbegrüßung im Stadion statt. Zusammen mit dem 
Hochschulmarketing haben wir beispielsweise geklärt, dass ein Begleithund mit ins Stadion 
kommen darf. Wir planen, in unserer Begrüßung Werbung für Engagement in der Hochschulpolitik 
zu machen.  

Wohnheimsituation  

An uns sind wieder Beschwerden herangetragen worden, dass es an einem Wohnheim Spanner 
gibt, die durch die Erdgeschossfenster in die Zimmer gucken. Zusammen mit unserer Beraterin 
„Anonyme Frauen- und Elternberatung“ und dem Studierendenwerk suchen wir einen Termin, um 
gemeinsam nach möglichen Lösungen zu suchen.  
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Auswertung Semesterticketumfrage  

Die Ergebnisse der Semesterticketumfrage wurden zusammengefasst und vom Team 
Öffentlichkeitsarbeit veröffentlicht. 

Referats-Meeting  

Im Moment suchen wir nach Terminen, um uns mit den einzelnen Referaten auszutauschen und 
über mögliche Probleme, Ideen etc. zu reden. Wir freuen uns auf diesen Austausch und setzen 
diese Termine ab Mitte September an.  

Tagesgeschäft  

Das allgemeine Tagesgeschäft wird weiter bearbeitet. Dazu zählen im Moment vor allem viele 
Anträge von Fachschaften für die O- Woche und Mailanfragen. 

Mitarbeiter*innentreffen 

Ende September wird ein Mitarbeiter*innentreffen stattfinden, bei dem die AStA Referent*innen 
und Mitarbeiter*innen sich in geselliger Runde kennenlernen und sich über gemeinsame Projekte 
austauschen können.  

Vorstellung in der FsRK 

Der AStA hat sich am 30.08. in der Fachschaftsrätekonferenz vorgestellt. 
 
 

Finanzen & Fachschaften 

Tagesgeschäft 

Ich habe einige Fragen von Fachschaften bezüglich ihrer Finanzen beantwortet. Außerdem hatte 
ich ein Treffen mit der Fachschaft Informatik, um umfassendere Fragen beantworten zu können.  

Nachtragshaushalt 

Ich habe den Arbeitsgemeinschaften und Autonomen Referaten mitgeteilt, dass ich an einem 
Nachtragshaushalt arbeite. Gleichzeitig habe ich sie gebeten, mir bis zum 09.09. mitzuteilen, ob sie 
eine Anpassung ihres Haushaltes wünschen. 

Jahresempfang des Bürgermeisters der Stadt Dortmund 

Zusammen mit Raphael habe ich den AStA auf dem Jahresempfang von Herrn Westphal, dem 
Bürgermeister der Stadt Dortmund, vertreten. Wir haben auf Schloss Bodelschwingh mit 
verschiedenen Vertreter*innen der Politik gesprochen. Insbesondere ging es um das 
Semesterticket und die Situation mit den Lernplätzen in der Innenstadt. 
 

Presse & Öffentlichkeit 

Instagram  

Auf Instagram haben wir auf zahlreiche Aktionen, Änderungen und Termine hingewiesen. Alle 
Posts, die auf Instagram in Form von Posts beworben wurden, wurden auch auf der Homepage des 
AStAs und in unserer Instagram-Story geteilt.  



7 

 
Im Folgenden werden diese aufgelistet und erläutert:  
 

• Ausschreibung der Stelle “Referent:in für Nachhaltigkeit und Mobilität”: Nach der Neu-
wahl und -aufstellung des neuen AStA war die zweite Stelle im Referat für Nachhaltigkeit 
und Mobilität noch unbesetzt. Dass wir diese ausschreiben, haben wir auf Instagram kom-
muniziert (und so nach Kandidat:innen gesucht) und zugleich einige Fragen der Studis zur 
Stelle beantwortet. 

 

• Schreibwoche 2023: Per Mail erreichte uns eine Anfrage des zhb der TU, ob wir die diesjäh-
rige Schreibwoche bewerben könnten. Dies haben wir mittels eines Instagram-Posts ge-
macht.  

 

• Von Anfang an richtig: Auch die Zentrale Studienberatung trat an uns heran und bat da-
rum, ihre “Von Anfang an richtig”-Veranstaltungsreihe zu bewerben. Auch dies haben wir 
mittels eines Instagram-Posts gemacht.  

 

• Hinweis zum Deutschland-Ticket: Während einer AStA-Sitzung kam zur Sprache, dass man, 
wenn man das Deutschland-Ticket nach dem 12. eines Monats kauft, dieses direkt für zwei 
Monate kaufen muss, da ab dann die Kündigungsfrist verstrichen ist. Genau darauf haben 
wir auf Instagram hingewiesen, damit Studis dies beachten, falls sie das Ticket lediglich für 
einen Monat brauchen.  

 

• Auswertung unserer Semesterticket-Umfrage: Für unsere Verhandlungen bzgl. des Semes-
tertickets haben wir zum Ende der letzten Legislatur eine Umfrage erstellt, in der Studis Fra-
gen zu ihrer Nutzung des Semestertickets beantworten können. Diese haben wir ausgewer-
tet und die (für die Verhandlungen) relevantesten Ergebnisse in Form von Kuchendiagram-
men geteilt. Auch Nachfragen zu den Ergebnissen haben wir beantwortet. 

 

• Die Zukunft des Semestertickets: Dass u.a. wir vorhaben, das Semesterticket zu kündigen, 
haben wir auf Instagram kommuniziert. Ebenso haben wir den Studis noch einmal ausführ-
lich erläutert, warum wir uns hierfür entschieden haben, was dies für sie bedeutet und dass 
wir hoffen, dass es letztendlich *nicht* zu der Kündigung kommen muss. An ausführlichen 
Diskursen und Diskussionen haben wir in den Kommentaren ebenso teilgenommen, unse-
ren Standpunkt verteidigt und Fragen beantwortet.  

 
Sonstiges:  
 
Mental Health-Woche: Unser Ziel ist es, zu Beginn des neuen Semesters eine Mental Health-
Woche zu veranstalten (siehe letzter AStA-Bericht). Mit der Psychologischen Studienberatung 
haben wir einen Zoom-Termin vereinbart, der am 6. September stattfinden soll und bei dem wir 
uns austauschen, um eine Kooperation in dieser Woche zu ermöglichen.  
 
Tagesgeschäft: Wir haben allerhand Mails beantwortet, Presseanfragen weitergeleitet und Studis 
bei Fragen geholfen. 
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Hochschulpolitik und Lehre 

Konzept zur Förderung des hochschulpolitischen Engagements (in der O-Woche) 

Zur Förderung des hochschulpolitischen Engagements wurde innerhalb einer kleinen 
Arbeitsgruppe ein Konzept erstellt und lässt sich hier finden: 
https://docs.google.com/document/d/1lR9QvEUVZ7KGC75JSlqxUQYVKAXpPAOr9kpYf1zaV-
c/edit?usp=sharing. 
Das Konzept wird in der StuPa-Sitzung zusätzlich vorgestellt.  

Beratung von Studierenden 

Bei uns haben sich vermehrt Studierende aufgrund gescheiterter Drittversuche und Problemen bei 
mündlichen Prüfungen gemeldet. Wir haben diese Studis beraten und/oder an andere 
Beratungsstellen weitergeleitet. 

Kooperation mit DoBuS und ABeR 

Ein erstes Treffen zwischen AStA (HoPo und SDI) sowie DoBuS und ABeR wurde für den 19.09. 
vereinbart. Ein Google Docs-Dokument für die Tagesplanung haben wir erstellt. Wir haben uns 
aufgrund der Barrierefreiheit für Google Docs entschieden. 

 

Fachschaften 

Die Fachschaften haben von uns ein "How-to-Fachschaftsparty" erhalten, indem erklärt wird, wie 
eine Fachschaftsveranstaltung anzumelden ist. Mit Blick auf die O-Woche soll das den Prozess auf 
beiden Seiten erleichtern. 
 
Um einen besseren Einblick in die Fachschaftsarbeit zu bekommen, haben wir die Fachschaften für 
"Einzelgespräche" im Oktober eingeladen. Dabei wollen wir schauen, an welchen Stellen die 
Fachschaften grundsätzlich Hilfe benötigen oder es Probleme gibt. 

Powerbank-Ausleih-System 

Zusammen mit dem Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität arbeiten wir gerade an einem 
Konzept zum Powerbank-Ausleih-System. Dieses soll in der ständigen Kommission zur 
Qualitätsverbesserung von Lehre und Studium (SK QVM) eingebracht und auch durch diese 
finanziert werden. 

Ständige Kommission für Qualitätsentwicklung in Studium und Lehre (SK QSL) 

In der SK QSL haben wir diesen Monat am internen Reakkreditierungsverfahren des 
Masterstudienganges "Manfucaturing Technology" der Fakultät Maschinenbau mitgewirkt. 

Plakat zum Beschwerdemanagement 

Zusammen mit dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit erarbeiten wir gerade ein  Plakat zum 
Beschwerdemanagement. Das Plakat soll als erste Orientierung dienen, wenn Studis Anlaufstellen 
für verschiedene Probleme suchen. 

https://docs.google.com/document/d/1lR9QvEUVZ7KGC75JSlqxUQYVKAXpPAOr9kpYf1zaV-c/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1lR9QvEUVZ7KGC75JSlqxUQYVKAXpPAOr9kpYf1zaV-c/edit?usp=sharing
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Landes-ASten-Treffen NRW (LAT) 

Innerhalb des Landes-ASten-Treffen tauschen wir uns weiterhin mit anderen Hochschulen über 
hochschulpolitische Aktivitäten aus. Beim letzten Sonder-LAT bzw. der Semesterticketkonferenz 
ging es um den Austausch mit dem Verkehrsministerium und den anderen ASten aus NRW zum 
Umgang mit dem Semesterticket und den Kündigungen. Auf dem letzten regulären LAT stand das 
Diskussionspapier zur Hochschulgesetz-Novelle des Ministeriums für Kultur und Wissenschaft NRW 
zum Austausch. 
 

Soziales, Diversität und Internationales 

Widersprüche 

Wir haben die Härtefallwidersprüche bearbeitet. Bislang sind bei uns ca 15 Anträge eingetroffen. 
Wir haben auch eine Beschwerde über unsere Richtlinien erhalten. Wir sind aktuell dabei, die 
Richtlinien zu prüfen und dann im nächsten Schritt zu überarbeiten. Eine Anpassung sehen wir 
aber erst zum nächsten Semester.  

Awareness Workshop 

Der Workshop wird nun voraussichtlich am 22.09 im AStA stattfinden. Die Dauer beträgt ca. drei 
Stunden und soll von unserer Sozialberaterin durchgeführt werden. Dem Präsidium liegt der 
entsprechende Antrag vor. 

Treffen mit Prorektorin Diversität  

Es fand zusammen mit dem Vorsitz ein Treffen mit der neuen Prorektorin Diversität statt. Es 
wurden Themen wie Gebetsmöglichkeiten für Studierende und kostenlose 
Periodenproduktspender besprochen. 

Sonstiges  

Der Queer-Raum wurde endlich freigeräumt und kann nun von den Autonomen Referaten genutzt 
werden. Außerdem wurde sich für die Come2Campus Messe angemeldet und diese vorbereitet. 

Kultur 

Halloween Party Planung: 

Ein bedeutender Teil unserer Arbeit im AStA in den letzten Wochen bestand darin, die Halloween-
Party zu planen. Dieses Event erforderte umfangreiche Koordination und Vorbereitung. Wir haben 
einen Antrag beim Dezernat 6 eingereicht, den DJ angefragt und Angebote für Getränke eingeholt. 

Treffen mit anderen ASten und dem Studierendenwerk Dortmund: 

Es gab ein Treffen, bei dem wir Ideen zur verstärkten Zusammenarbeit ausgetauscht haben. Die 
Idee dahinter ist, Ressourcen und Fachwissen zu teilen, und es sind einige Kooperationen geplant. 
Aktuell organisieren wir einen Ausflug in den MoviePark sowie sportliche Aktivitäten wie Bouldern 
für Studierende zu vergünstigten Preisen. 

Bier Yoga am Donnerstag, 28.9.2023 im AStA Seminarraum: 

Des Weiteren haben wir das Bier Yoga-Event geplant, das am 28. September 2023 ab 16 Uhr im 
AStA Seminarraum stattfindet. Diese Veranstaltung zielt darauf ab, Studierenden eine 
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unterhaltsame und entspannte Möglichkeit zu bieten, Stress abzubauen und sich mit 
Kommilitonen auf ein Bier oder eine Limonade zu treffen. Die Getränke werden zu erschwinglichen 
Preisen angeboten. 

Tagesgeschäft und Mails: 

Neben den Projekten haben wir uns um das Tagesgeschäft gekümmert. Dies schloss die 
Beantwortung von E-Mails sowie die Verwaltung von Anfragen (Buchungssystem und 
Materialverleih) und Anliegen von Studierenden ein. 

Uni-Film-Club (UFC)-Treffen: 

Wir haben uns mit dem UFC getroffen und über eine mögliche Zusammenarbeit gesprochen. 

FsRK-Treffen: 

Zusätzlich haben wir uns mit Vici, der Fachschaftenbeauftragten, über Zoom getroffen und über 
den Fachschaftsraumbegehungstag ausgetauscht. Wir haben Ideen gesammelt und Möglichkeiten 
diskutiert, wie dies umgesetzt werden kann. Die Fachschaftsraumbegehung ist für den 19. Oktober 
2023 geplant. 
 

Nachhaltigkeit und Mobilität 

Powerbank-Ausleih-System 

Gemeinsam mit dem Referat für Hochschulpolitik und Lehre arbeiten wir gerade an einem Konzept 
zum Powerbank-Ausleih-System. Dieses soll in der ständigen Kommission zur Qualitätsverbesserung 
von Lehre und Studium (SK QVM) eingebracht und auch durch diese finanziert werden. Dazu steht 
das Referat momentan mit mehreren Powerbank-Anbietern und Powerbank-Ausleih-System-
Dienstleistern in Kontakt, um den Studierenden ein vom Preis-Leistungs-Niveau gutes Angebot zu 
sichern. Zudem wurde überprüft, ob der AStA in der Lage sei, selbst eine Powerbank-Infrastruktur 
aufzubauen, um den Studierenden ein kostenloses Angebot zu bieten. Es wurde sich dagegen ent-
schieden, da die Ausleihstationen kaum zum Erwerb zur Verfügung stehen beziehungsweise diese 
nur von Online-Shops mit einer geringen Seriosität vertrieben werden. Zum anderen möchten wir 
den Studierenden ein 24-Stunden-Angebot ermöglichen und die Ausleihe und Abgabe nicht von un-
seren relativ kurzen Dienstzeiten abhängig machen.  

Vernetzung mit dem Nachhaltigkeitsbüro 

Das Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität hat sich mit dem Nachhaltigkeitsbüro der Technischen 
Universität Dortmund in Form eines Austauschtreffens vernetzt. Es wurden Ideen bezüglich der Or-
ganisation der Nachhaltigkeitswoche ausgetauscht und das Referat wurde über die Abläufe der ver-
gangenen Kooperationen informiert. Aktionen wie das sogenannte Kettenkino werden in Koopera-
tion zwischen dem AStA und dem Nachhaltigkeitsbüro momentan auch für die Orientierungswoche 
schon auf die Beine gestellt. Zudem stehen weitere Kooperationen in Planung sowie eine regelmä-
ßige Teilnahme an dem Nachhaltigkeitsstammtisch der TU Dortmund.  

Mobilitätsgipfel 

Das Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität nimmt wieder an dem deutschlandweiten Mobilitäts-
gipfel der Asten teil. Dieser Gipfel findet am 05.09.2023 in Frankfurt am Main statt. Auf der Tages-
ordnung stehen die kritische Auseinandersetzung unseres bisherigen Vorgehens auf der Agenda, 
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sowie weitere Formen des Aktionismus der Asten. Der Gipfel dient zum Austausch des Asten bezüg-
lich des Standes des Semestertickets der einzelnen Hochschulen.  

Ausschreibung des Referats 

Das Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität sucht momentan nach einem weiteren Referenten1. 
Dafür haben sich das Referat und der Vorsitz zusammengesetzt und mit mehreren Bewerbern Ge-
spräche geführt. Leider kann der AStA momentan für keinen der Interessenten eine klare Empfeh-
lung aussprechen.  

Kleinere Projekte & Tagesgeschäft 

Neben dem Tagesgeschäft wie der Beantwortung von Mails, Teilnahme an Sitzungen und FSRKs, 
und Ausübungen des AStA-Dienstes arbeitet das Referat noch an kleineren Projekten wie einer Aus-
leihinfrastruktur für Werkzeuge, und eines Mehrwegbechersystems. Diese Projekte stehen jedoch 
noch in Kinderschuhen. 

 
1  In diesem Bericht wird aus Gründen der besseren Lesbarkeit das generische Maskulinum verwendet. Weibliche und 
anderweitige Geschlechteridentitäten werden dabei ausdrücklich mitgemeint, soweit es für die Aussage erforderlich 
ist. 


